## DEPÓSITO LEGAL ppi 201502ZU4666

Esta publicación científica en formato digital es continuidad de la revista impresa ISSN 0041-8811 DEPÓSITO LEGAL pp 76-654

## Revista de la Universidad del Zulia



Fundada en 1947 por el Dr. Jesús Enrique Lossada

> Ciencias Exactas, Naturales y de la Salud

Año 6 N° 15 Mayo - Agosto 2015 Tercera Época Maracaibo - Venezuela

REVISTA DE LA UNIVERSIDAD DEL ZULIA 3ª ÉPOCA Ciencias Exactas, Naturales y de la Salud/// Año 6. № 15, May-Agos 2015, 5-6 ISSN 0041-8811 ~ Deposito legal ppi20150zzu4666

## Presentación

Constituye un motivo de complacencia, honor y satisfacción, presentar a nuestros apreciados y consecuentes lectores el Número 15, área de Ciencias Exactas, Naturales y de la Salud, de la *Revista de la Universidad del Zulia*, correspondiente al período Mayo – Agosto de 2015. Dicha sección contendrá en esta oportunidad cinco artículos de investigación de respetable nivel cualitativo y alto rigor científico, así como un documento histórico correspondiente a nuestra sección de Historia de la Ciencia.

En primer lugar, se cuenta con la investigación de Juan Bracho Rincón, Daniel Vivas y Fernando Guzmán, de la Universidad del Zulia, denominada Seroma tardío en mamas con implantes mamarios de superficie microtexturizada. A propósito de un caso. En ella se presenta un caso de interés para la comunidad de especialistas en Cirugía Plástica sobre la creciente incidencia del seroma tardío en mamas con implantes mamarios de superficie texturizada, su forma de presentación en el paciente, su diagnóstico, su manejo y su resolución.

Seguidamente, César Oliveros, adscrito al Departamento Quirúrgico de la Facultad de Medicina de la Universidad del Zulia, estudió la *Clasificación clínica de pacientes con biopolímeros en los glúteos*, con el objeto de proponer una clasificación clínica que contribuya en el futuro inmediato al desarrollo de esquemas terapéuticos. Los datos obtenidos de la población objeto de estudio permitieron la obtención de cinco grupos clínicos clasificados de menor a mayor gravedad.

Asimismo, los investigadores Jorymar Leal, Pablo Ortega, Yalitza Moreno, Tania Romero, Carolina Escalona y Emilia Pirela, adscritos al Laboratorio de Investigación en Malnutrición Infantil del Instituto de Investigaciones Biológicas de la Facultad de Medicina de la Universidad del Zulia, presentaron el trabajo titulado *TNF-α, IL-6 sérica y función pulmonar en niños con exceso de peso*. Mediante esta investigación demostraron que el sobrepeso y la obesidad infantil están relacionados con el incremento de IL-6 y TNF-α y la alteración en la función pulmonar en la población infantil.

Por su parte, Luisa Elena Granadillo, Marisela Árraga de Montiel y Beatriz Sierraalta, de la Universidad Nacional Experimental Francisco de Miranda y la Universidad del Zulia, estudiaron la *Actitud hacia la vejez de estudiantes de Gerontología*, resultando medianamente negativa en lo cognitivo, y medianamente positiva en lo afectivo y conductual. Disparidad demostrativa de la inexistencia del desarraigo en los mitos sobre la vejez presentes en los estudiantes de Gerontología.

Igualmente, Diego Muñoz, Liliam González, Judith Aular, Noris Acosta, María Elena Sánchez y Néstor Andrades, de la Universidad del Zulia presentaron el trabajo denominado *Estrategias para desarrollar el capital intelectual en la educación universitaria en Ciencias de la Salud*, donde analizan el capital intelectual en el contexto educativo universitario en las ciencias de la salud a partir de las estrategias para su desarrollo y conforme al paradigma critico-reflexivo.

Finalmente, en la sección de Historia de la Ciencia, se ofrece el *Discurso del Papa Benedicto XVI a la Asamblea Plenaria de la Academia Pontificia de Ciencias*, documento fechado en 2008 donde se armonizan coherentemente las teorías creacionista y evolucionista, en aras de una ecléctica comprensión del origen del universo.

Concluimos estas líneas con un mensaje de gratitud y reverencia a los citados autores por engalanar las páginas de nuestra revista con el fruto de su actividad científico-académica, que esperamos sea del completo agrado de nuestros lectores, a quienes también agradecemos su proceder al ser consecuentes con el quehacer académico de *la Revista de la Universidad del Zulia* en el área de las Ciencias Exactas, Naturales y de la Salud.

MgSc. Édixon Ochoa Editor Asociado



## Revista de la Universidad del Zulia

Año 6. Número 15, Mayo-Agosto 2015

Esta revista fue editada en formato digital y publicada en agosto de 2015, por el Fondo Editorial Serbiluz, Universidad del Zulia. Maracaibo-Venezuela

www.luz.edu.ve www.serbi.luz.edu.ve produccioncientifica.luz.edu.ve